

DINERO

ENRIQUE GALVÁN OCHOA

► Pemex: podrían ser más de 20 mil los despedidos

Es algo simple en su dramatismo: por debajo de 30 dólares el barril de petróleo muchos proyectos ya no son rentables. Pemex anunció formalmente el despido de 10 mil 533 trabajadores a partir de este mes, pero ya antes había despedido a más, como lo ha sufrido su personal en Tabasco y otras regiones. Al cierre de diciembre de 2014 su plantilla sumaba 153 mil 85 empleados, y desde antes del nuevo recorte había sido reducida a 142 mil 976, es decir, 10 mil 109 menos. Lo más grave es que probablemente el tijeretazo no será suficiente. No mejora el panorama internacional. Irán volvió al mercado. El viernes realizó su primera venta a un cliente europeo: la compañía Hellenic Petroleum. Por otro lado, la agencia de calificaciones de crédito Fitch señala que cinco de las grandes internacionales: Shell, Total, Repsol, OMV y ENI, tendrán que reducir drásticamente sus inversiones, gastos y rendimientos. La española Repsol está dos escalones por encima del bono basura, aunque con perspectiva estable. En Pemex hay un nuevo piloto para capotear la tormenta financiera. Se trata de un enviado de la Secretaría de Hacienda, Juan Pablo Newman. Es decir, los asuntos de dinero ya no los maneja como antes el joven Emilio Lozoya, sino Hacienda.